Focos en las elecciones de la Unión Europea: lograr la electrificación para la seguridad climática y energética

Los próximos cinco años serán determinantes para la agenda climática y energética de la Unión Europea. En medio de crecientes tensiones geopolíticas, cuellos de botella en las cadenas de suministro, empeoramiento del cambio climático y una crisis de costes de vida, el Manifiesto de la industria eléctrica para 2024-2029 insta a los nuevos responsables políticos a cumplir con las promesas del Pacto Verde acelerando la electrificación, empoderando a los consumidores y garantizando la seguridad del suministro.

La UE está llegando al final de un ciclo legislativo que colocó la acción climática en primer plano. Hoy, desafíos como la guerra en Ucrania, crecientes tensiones geopolíticas y la competitividad industrial están recentrando la agenda de la UE en la seguridad energética.

"Nos enfrentamos a un mundo muy diferente en comparación con hace cinco años, cuando tuvieron lugar las últimas elecciones para el Parlamento Europeo. Hoy, la electricidad no solo es la solución para la crisis climática, sino también un medio crucial para asegurar la independencia energética de Europa con generación limpia y renovable de origen nacional", dice Kristian Ruby, Secretario General de Eurelectric.

El próximo mandato legislativo deberá asegurarse de que cada objetivo acordado se implemente correctamente, comenzando por los paquetes de "Energía limpia para todos los Europeos" y "Objetivo 55".

"Debemos cumplir con las promesas del Pacto Verde y transformar las reglas y leyes en cambios reales en el terreno, eso se lo debemos a las próximas generaciones", agrega Ruby.

Un Plan de Acción para la Electrificación

Hoy en día, la electricidad representa solo el 23% de la energía consumida en Europa. Esto significa que, aunque la UE trabaja arduamente para descarbonizarse, la economía todavía depende principalmente de los combustibles fósiles. La aceleración de la electrificación debe convertirse en un objetivo central para la próxima Comisión para poner fin a la dependencia de los combustibles fósiles. La industria eléctrica solicita un Plan de Acción para la Electrificación con medidas necesarias para acelerar drásticamente la electrificación.

Una de esas medidas es una revisión de la infraestructura eléctrica. El Plan de Acción de la Red de la UE es un excelente primer paso, pero no el final del camino. Los nuevos responsables políticos deberán asegurarse de que las redes eléctricas de Europa se expandan y se digitalicen para enfrentar un futuro con una creciente demanda de energía y condiciones climáticas más extremas.

Finalmente, se debe empoderar a los consumidores para desempeñar un papel más activo en la descarbonización de Europa. La próxima Comisión debería fomentar la participación de los consumidores en la transición facilitando la adopción de tecnologías eléctricas más inteligentes y eficientes desde el punto de vista energético.

FIN

Contacto de prensa:

Eleonora RINALDI, +32 473 401 729, erinaldi@eurelectric.org